

# EL DEMOCRATA

PERIODICO BISEMANARIO AFILIADO A LA PRENSA UNIDA DEMOCRATA ECUATORIANA

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN  
L. M. HERMIDA VASQUEZ

Calle Malecón y Sucre.  
Tercer Piso — casilla N° 9

ORGANO DE LA SOCIEDAD UNION DEMOCRATICA

Política — Literatura — Intereses Generales.

AÑO II — EDICION DE 4 PAG — VALE 10 Cvs. | NÚM. 87

Babahoyo, 30 de Junio de 1935. Ecuador

EDITOR  
Jorge C. Boda.

ADMINISTRADOR  
Alfredo Larrea P.

## Visita del Sr. Presidente AL HOSPITAL "MARTIN ICAZA". Cambios que se anuncian.

Hay servicios públicos a los cuales tienen pleno derecho de exigir las colectividades, sobre todo, cuando estas miran a la salubridad e higienización de las poblaciones; y de manera muy especial en cuanto se refieren a la eficiencia de Hospitales y más casos de Beneficencia, por que aquello se relaciona con la vida misma de los asociados.

Es por ello, que nuestro constante reclamo se ha dejado sentir en toda oportunidad, clamando porque el Municipio preste siquiera momentáneas y ligeras atenciones a los servicios públicos en general, por el descuido y abandono criminal en que se les tiene, así no pesara sobre los falsos representantes del Pueblo, la ineludible obligación de velar por los intereses comunales; sin poder oídos de mercadería todo justo reclamo; ni volverse ciegos, ni sordos, ni mudos ante toda insinuación, provocando así con tan indolente actitud las iras del Pueblo, que no vé en todo ello sino explotación y exclusivos provechos personales...

Tócanos ahora volver a tratar nuevamente sobre otro importante ramo de la beneficencia sujeto no ya a la Corporación edilicia, sino a la Asistencia Pública. Nos referimos al Hospital MARTIN ICAZA, que en cuanto a abandono, corre parejas con los servicios municipales que hemos glosado.

En efecto, no solamente es la deficiencia en la alimentación, y falta de medicamento necesarios, sino que, tenemos que añadir también la notoria falta de oportuna asistencia facultativa a los pacientes, quienes prefieren, morir en sus casas, o trasladarse al Hospital de Guayaquil, antes que ingresar al establecimiento que nos ocupa.

Si no fuera por el relativo cuidado y vigilancia de los Hermanas de la Caridad la medida de sus posibilidades, sería mas bien de cerrar el hospital, para los servicios que presta, si servicios pueden llamarse.

Parece que de un solo vistazo pudo darse perfecta cuenta de cuanto de-

cimos, el Dr. Velasco Ibarra, en su corta visita al Hospital, realizada el día miércoles de esta semana, a su paso a Guayaquil, llamándole indudablemente la atención, de que dicho establecimiento se encontrara en tan deplorables condiciones, pese a las especiales y reiteradas recomendaciones que el Presidente de la República, hiciera al gobernador Sr. Salcedo, para la buena marcha y funcionamiento del Hospital, cuando recién fuera designado gobernador de esta provincia.

I, es por ello, que el Presidente solicitó — según hemos podido averiguar — el candidato para remplazar en ese acto, el actual Subdirector de Asistencia Pública, que es el Director del Hospital "Martín Icaza" quien, si siquiera se encontraba en esta ciudad sino ausente en Quito; pues, los informes verbales que recibiera el Presidente, le obligaban a tomar esa actitud, sin que ninguno de los presentes en la visita al hospital sugiriera candidato alguna, quedando por lo mismo pendiente dicho cambio. Cambio que de efectuarse debería recaer en persona que sepa comprender de sus deberes, y que vaya hacer verdadera labor; y, adonde se lleven físicamente especiales méritos y no componendas, compadrazgos ni palanqueros, dada la importancia misma del cargo y de las labores a desarrollarse.

## Renuncia un Jefe Político encausado

Ha presentado la renuncia del cargo de Jefe Político del Cantón de Pueblo Viejo, don Armando Puga Medina, quien se halla procesado por la Corte Suprema de Guayaquil, debido a sus abusos en el ejercicio del cargo, como dimos cuenta en nuestra edición anterior.

La tramitación del juicio se sigue activamente, ante el expresado Tribunal.

## El Jefe de Telegrafos Denuncia un hecho que tiene las Características De Delictuoso

El Jefe del Telégrafo, Sr. Froilan Alvarado, ha denunciado a las autoridades del Ramo, y locales, el daño ocurrido en uso de los aparatos telegráficos, e interrupción intermitente en la línea Babahoyo-Guaranda; hecho ocurrido el domingo de la semana pasada, en circunstancias que el citado Jefe se había ausentado ese día a Guayaquil, con licencia de tres días para atender su quebrantada salud.

En vista del antedicho daño, el Jefe en persona, procedió el día de ayer a investigar la causa, comenzando por arreglar la batería con material completamente nuevo, a pesar de lo cual se continuaba el daño, haciéndose por lo mismo inexplicable.

Revisada la batería, el conmutador, alambres, etc., se pudo constatar que el daño estaba en el aparato mismo y en el botón del círculo principal, lo cual no podía suceder sino de manera intencional, y por parte de persona conocedora e interesada en producir el desperfecto, con miras que por el momento quedan en reserva, y mientras se practique la investigación dentro del sumario que se instruirá, seguramente hoy, para el juzgamiento y castigo de este hecho delictuoso, que debe sancionarse, caso de ser intencional, a fin de sentar precedentes.

Es de anotarse como circunstancia especial, que antes de este daño, se ha querido producir desperfectos echando agua al sulfato de cobre, de dos de los aparatos.

## Lo que vé, y lo que vió En el Pueblo de Babahoyo el Dr. Velasco Ibarra, en sus giras de paso a Guayaquil.

Vivamente impresionado debe haberse sentido el señor doctor Velasco Ibarra, al ver cómo este pueblo, que con frenesí le aclamó a su arribo a esta ciudad, en su gira de propaganda Presidencial

## La mujer MODERNA

I  
Siempre he tenido una idea muy alta acerca de la mujer educada.

Se ha creído por algunos que una educación amplia y vasta viene en mengua de los encantos de la mujer. Lamentable error! Por el contrario, será más hermosa y delicada la mujer que comprende cuál es su mejor papel en la gran familia humana.

Ahora, si la mujer se halla dotada de inteligencia al par que el hombre, por qué no aceptar su desarrollo, por qué no procurar su cultivo? A la mujer generalmente se le ha negado el sitio que le corresponde en el campo intelectual; hay una corriente moderna que la empuja hacia mejores destinos.

"El Diablo, que nunca fué un infeliz, no trató de convencer al hombre, porque le vió ignorante y torpe, y prefirió empezar por la mujer, porque la juzgó más lista y perspicaz; empezó por lo difícil. Y así fué; persuadida Eva, no tardó Adán, el fuerte, el poderoso, el inteligente, imagen y semejanza de su creador, en seguirle y obedecerle. Lo mismo que sucede hoy con el negocio de la política: cuando se trata de algún enjuague se busca la adhesión del cacique que se sepa de más influencia, no a los satélites que aquí arrastra".

Desde algún tiempo a esta parte, vemos que en los países más civilizados ha merecido la mujer una aceptación brillante para el desempeño de muchas funciones públicas. Bien instruída y conscientemente educada, puede ella marchar sin tropiezos por las diferentes sendas de la vida; y aún con garantía de buen éxito.

[Pasa a la Pág. 4]

en el año de 1933, en que se vislumbró la esperanza de que sería el hombre que necesitaba el Ecuador para recuperar su prestigio, su bienestar y el amparo (Pasa a la 4ª página.)

## Crónicas de Quito

**CAMPAÑA DIGNA DE APLAUSO.**—El DEMOCRATA, vocero independiente y altivo, que mira por los verdaderos intereses nacionales y particularmente por el PUEBLO, si bien nos ha dado con la ausencia por algunas semanas, vuelve nuevamente a sus campañas, por lo cual recibe su director mis felicitaciones.

El DEMOCRATA, visita todos los Ministerios y el despacho de su Excelencia, en donde es entregado personalmente por este colaborador, siendo leído con atención, y reclamado por los secretarios y subsecretarios, cuando como en esta ocasión se ha dado sus vacaciones.

**QUEJAS Y MÁS QUEJAS.**—Al Gobierno han llegado quejas de diferentes lugares de esa provincia, de personas a quienes las autoridades no solamente no prestan ningún apoyo que garantice sus derechos lesionados gravemente, sino que son el instrumento de que se valen ciertas personas mediante tal o cual influjo.

Una de las principales quejas es, de que con bastante frecuencia las autoridades superiores, invaden la jurisdicción de los jueces inferiores, y dictan órdenes de prisión en asuntos que no son de su incumbencia, llegando hasta atropellar e invadir el fuero civil; todo lo cual prueba el estado de desorganización que se debate en una provincia que ha luchado porque sus mandatarios sean personas que respondan a las aspiraciones del pueblo, que es el burro de carga de los audaces y vividores.

El Gobernador de Bolívar, tiene suerte, que se sostiene con sosten gregorio y apesar de que las quejas abundan.

Ultimamente el señor David Barragan Presidente del Concejo de San Miguel declaró al Gobierno que la inerzia Gubernamental era escandalosa, que las propiedades estaban a merced del banfalaje; que los caminos estaban perdiéndose por falta de cuidado, complicándose claro que el descontento popular tenía fundamento; de allí las múltiples quejas y oficios tendientes a que se le dé otro Gobernador mas hombrecito, mas trabajador, mas amante del adelanto de su provincia. Más, dicho sea de paso, los oficios o reclamos de los bolivarenes contra el "nanito" Gobernador, rara vez han pasado

### PERMANENTE

Se le comina al tramposo Eduardo Tejada y Camba, empleado en la Tesorería de Hacienda, que sea más delicado y mande a cancelar el dinero que se lo presté en momentos que tuvo necesidad urgente.

R. E. A.

## Ecos de la última asamblea deportiva

(CONCLUSION)

El mismo señor Guffanti pide se nombre para ese cargo al señor Aristides Coello Moreira, petición que fue acogida con júbilo por los presentes, y en su consecuencia, nombrado por unanimidad. La Presidencia ordenó la comparecencia del designado, quien prestó inmediatamente la promesa legal previa al desempeño del cargo, ofreciendo cumplirlo fielmente. Aplausos prolongados de los concurrentes.

El señor Coello Moreira, entrenador oficial de fútbol de la Federación, pide, en este estado se nombre dos entrenadores auxiliares, moción que igualmente fue acogida. Por unanimidad dichos nombramientos recayeron en las personas de los señores Claudio Guffanti P. y Luis del Hierro, prestigiosos elementos amantes de la cultura del músculo.

Se expone por la Presidencia encontrarse la Federación Deportiva de Los Ríos sin representante ante la Comisión Organizadora de la II Olimpiada y que, por tanto, conceptuaba necesario cumplir ese requisito.

Es aprobado el pedimento y se procede, por votación nominal, a llenar esa vacante, resultando electo el señor Carlos Posigua, entre los otros candidatos, que los fueron doctor Eduardo Bejarano y Wladimir Valarezo.

Se da cuenta, por Secretaría, haberse nombrado al señor Santiago Roldós Soria para representante ante la Federación Deportiva Nacional del Ecuador, con el carácter de provisional y que era necesario nombrar a propiedad tal representante. El señor Guffanti pide a los concurrentes ratificación ese nombramiento, de cuya acertación deja constancia, moción que agradece la Presidencia.

Se ratifica, pues, ese nombramiento, ordenándose dar cuenta al señor Roldós Soria y a la Federación de la resolución ordenada.

La Madrina del Deporte, señorita Lastenia Bolaños expone que va inscribir un cuadro de basket ball por ella firmado. La presidencia deja constancia, con apoyo de los concurrentes, del entusiasmo de la Madrina del Deporte en bien de la cultura física.

Se termina la sesión a las diez y media de la noche, habiéndose cruzado conceptuosos discursos elogiosos por la decisiva intervención de la masa deportiva local para conseguir el progreso de una de las aspiraciones máximas de los pueblos: el Deporte.

de la Subsecretaría del Ministerio de Gobierno; del poder de ese especie de Kaiser jesuítico, que no repara en lo ridículo que se pone con sus bravatas y rudezas; comentarios que los han hambre y sed de justicia murmuran.

Mi velasquismo serio y patriótico se reduce a desear que la orientación administrativa de la Nación no tarde, y que se aparte del Gobierno a los hombres que testudamente le hacen quedar mal. No quisieramos ver en un Gobierno honrado y DEMOCRATICO, merendando a estos hombres que hemos combatido, antes por sus procedimientos nefastos, como por desgracia resulta en la provincia de Los Ríos y otras provincias dejadas de la mano de su Excelencia.

FLAGEM VAL.

# DELMIRO BARATAU

## Compra cacao

### PAGA los mejores precios de PLAZA

Oficina: Calle BARONA

## Ilustracion y Educacion

El profesor frecuentemente confunde—o ignora—la mera ilustración de la compleja función educativa. Pero conviene distinguirlas, dada la finalidad que persiguen, si en verdad tratamos de mejorar al hombre y a la especie.

Es ilustrado el hombre con sólo leer, conversar y escribir. Educado puede llamarse aquel que se manifiesta con hechos variados, numerosos y que merecen la acogida y la admiración de los cultos.

La ilustración atiende al cerebro. La educación está repartida en todo el ser. Esto nos indica que la ilustración es una parte de la educación. Porque educar es orientar y desarrollar al sexo y al cerebro.

El establecimiento estudiantil—jardín de infantes, escuelas, colegios y universidades—ilustran hasta en exceso, pero pocos son los q. educan. Quizá el motivo está en el tradicionalismo fanático.

El estudiante asiste a clases para conversar o escuchar tópicos científicos. Los aprende y repite. Los recreos utiliza para juegos que aprendió antaño. La biblioteca pocas veces es visitada.

El profesor cree cumplir su deber con haber "dictado" la clase. El resto de la vida del alumno no le interesa o no le preocupa. El organismo romántico, sus procesos psíquicos, su personalidad, su carácter son ignorados por el profesor. Tenga o no disposición para la ciencia o el arte, tiene el estudiante que aprender. El profesor lo impone. En caso contrario, habrá castigos absurdos. Está o no sano, tiene que estudiar. Sea o no normal, tiene que sentirse con el compañero y jugar con los demás. Y

Para ello indispensable es el pronto cumplimiento de la función educativa con la comprensión y la constancia que ella requiere. Es decir: educar al sexo y a la idea.

Expliquemos: El estudiante asiste a clases para conversar o escuchar tópicos científicos. Los aprende y repite. Los recreos utiliza para juegos que aprendió antaño. La biblioteca pocas veces es visitada.

El profesor cree cumplir su deber con haber "dictado" la clase. El resto de la vida del alumno no le interesa o no le preocupa. El organismo romántico, sus procesos psíquicos, su personalidad, su carácter son ignorados por el profesor. Tenga o no disposición para la ciencia o el arte, tiene el estudiante que aprender. El profesor lo impone. En caso contrario, habrá castigos absurdos. Está o no sano, tiene que estudiar. Sea o no normal, tiene que sentirse con el compañero y jugar con los demás. Y

Para de la 3a página

### AVISO

## Para los tramposos

A estos señores conocidos por ..... empleados, ex-Jefe Político señor Virgilio González, David Jácome Sub Inspector Municipal José Cáceres músico de la Policía; se les requiere se acerquen a este establecimiento, a pagar de la comoda que llevaran para mantener a sus mujeres e hijos. I a los demás señores también les suplico se acerquen a pagar si no les hará publicar en "El Universo" los nombres y la cantidad de cada uno; quizás para estos señores les servirá de orgullo y garantía para ser empleados, el tener permanente sus nombres en el periódico.

## Tiene Ud. Calor?

EL SALON "LA GITANITA" RECIENTEMENTE ESTABLECIDO EN LAS CALLES DIEZ DE AGOSTO NO 82, OPERA TODA CLASE DE REFRESCOS AL GUSTO MAS EXIGENTE Y PARA LAS CHIQUILLAS LA SABROSA Y DELICIOSA CHICHA GITANITA.

CARLOS A. CASTILLO

Luis A. MOSCOSO

Ilustración y.....

Viene de la 2a. página

recuérdese que hay escuelas y colegios que reciben a hombres y mujeres.

La educación sexual está totalmente descuidada. Nada habla el profesor de la función del individuo como ser viviente. Nada dice de las inquietudes del sexo en determinadas épocas. Nada explica de la paternidad y maternidad. Nada conersan de disciplina del carácter y de la conducta. Nada recomiendan para evitar enfermedades peligrosas. El carácter—luz de la conciencia—mareba a meced de las circunstancias, del capricho, de la violencia, de la intolerancia, de la coquetería. Así el estudiantado—hombre o mujer—pierde lo mejor de su ser; el carácter que le ayuda a ser fuerte ante el dolor, ser amigo en la adversidad, hijo de familia respetuoso, amante reflexivo o ciudadano consciente. La disciplina—existe disciplina en escuelas y colegios?—habla por esta personalidad mediocre, amorfa y débil que posee el estudiante. El poco o ningún interés por el estudio, expresa la despreocupación por saber lo que ocurre en el hombre, en el Estado y en el Cosmos... pero los vemos con libros y cuadernos...

Siendo la vida carne y cerebro—sexo e idea—el individuo debe saber por qué y para qué vive. Debe conocer el ambiente en el que actúa y obrar por su evolución.

Antes que saber las leyes del péndulo, la mujer debe saber las leyes de la herencia. Antes que ecuaciones químicas, el hombre debe saber resolver ecuaciones de la existencia.

El guía llamado educador a diestrará al organismo material, para conservación y perfección del individuo y de la especie. El sexo será atendido. Y al organismo espiritual, para mejorar la cultura. Actuará con el cerebro. Educando el sexo, la idea procurará la racionalización de la vida. El instinto, especialmente el sexual, siempre cumplirá los mandatos de la razón.

Así educado el individuo en su totalidad vital cuerpo y espíritu contribuirá para atenuar la delincuencia, tan plarmentes en estos días, la miseria y asqueroso comercio de la carne.

Cuánto nos duele la herida que la psicoanálisis nos causa al arrancar del inconsciente los complejos de Edipo, de castración y el potencial!

Cuánta inmundicia hay en el ser por la vida que lleva: instintos irracionalmente necesidades desatendidas, aptitudes letargadas.

**José E. Arellano**  
 Vende mercaderías Nacionales y extranjeras, por mayor y menor.  
 Compra productos del país.  
 Calle Veintisiete de Mayo.  
 Plaza del mercado.

Baño en el Rio

Tú, que vives la vida del paisaje; tú, que habitas la lóbrega montaña a la orilla del río, en la cabaña de pajizo verdor, ¡Venus salvaje!

Tú del revoloteo de tu traje sacas tu desnudez cual flor extraña y la hundes en el río que te baña, cual se hundiese una reina en un ensaje.

La miel te ha dado ese color moreno con que ante el Sol, cual las paganas diosas, partes en dos la redondez del seno; que quien así te viese, al fin sufriera todos las semejanzas voluptuosas que hay entre una mujer una y palmera.

José Santos CHOCANO.

Frases y filosofías

PARA USO DE LA JUVENTUD

En este mundo no hay más que dos tragedias. Una consiste en obtener lo que se desea y la otra en obtenerlo. Esta última es la peor; esta última es una verdadera tragedia.

Aconsejar economía a los pobres es a la vez grotesco e insultante. Es como aconsejar que coma menos al que se está muriendo de hambre.

Es un absurdo tener una redonda figura sobre lo que debe de leerse. Más de la mitad de la cultura intelectual moderna depende de lo que no debía leerse.

El sexo de una mujer muy seductora es una provocación, no una defensa.

Las preguntas no son nunca indiscretas. Pero a veces las respuestas lo son.

Esperar lo inesperado, es señal de un espíritu profanamente moderno.

OSCAR WILDB.

enfermedades secretas sin castigo, carácter versátil.

Educador: en tu cerebro y en tu corazón está la felicidad o la desgracia de la humanidad!

De tu abnegada labor depende el ciudadano honrado, trabajador y culto; la madre consciente; el hogar con pan, abrigo y educación; la sociedad de artistas, científicos y creadores, o el criminal temible, la prostituta repugnante, el hogar miserable o la sociedad degenerada!

Educar al sexo para evitar tragedias individuales y sociales! Educar al cerebro para saber vivir!

J. Gerardo PAREDES [De "El Tungurahua"]

Segundo A. Díaz

Ofrece sus servicios a la noble ciudad Babahoyense en escultura y pintura.

Su domicilio queda en la calle Cinco de Junio y Diez de Agosto.

Perpetua S. Barvo NORMALISTA

Ofrece sus servicios profesionales en cualquier asunto relacionado con la Pedagogía Moderna.

LA MODERNA

Piladora de arroz y café

ESTA bien acreditada Piladora, CON VEINTE AÑOS CONSECUTIVOS AL SERVICIO AL PÚBLICO, comunica a su distinguida clientela y al comercio en general, que su lema no está en ofrecer "TODA CLASE DE GARANTIAS" por el mero hecho de hacer propaganda, tales como varias que aparecen así: "proporcionamos sacos para la conducción de arroz", "conoce, demos bodega gratis", "aceptamos rebajas en los precios por pilada de arroz". Tales ofertas, como no se escapará a la clara penetración de Ud., no constituyen "GARANTIA" alguna, sino, simple y llanamente UNA FACILIDAD.

LA ACREDITADA PILADORA LA MODERNA sí garantiza a Ud., en cambio, responden por todos los depósitos de arroz con que la favorezca su selecta clientela y al público en general; que se respaldan con la garantía que existe ante la Intervención de Zona de la Contraloría General, en Guayaquil, con el valor del inmueble y sus modernas maquinarias. El anterior departamento de control siempre nos honra con sus mejores INFORMES en todas las fiscalizaciones a que por disposición de la ley nos somete.

Sus bodegas tienen la garantía del SEGURO CONTRA INCENDIOS. LA MODERNA ofrece a Ud., todo aquello que está dentro de la esfera de lo posible, y las GARANTIAS que ofrece, que son las mismas de hace una VEINTENA DE AÑOS en que se fundó, redundan en positivo beneficio para Ud., pues sus recibos en depósito gozan de absoluta confianza ante instituciones bancarias y establecimientos comerciales, abultándole a Ud. la facilidad de efectuar toda clase de transacciones.

VISITENOS Ud., personalmente y, en nuestras oficinas tendremos sumo grado de atenderlo, ofreciéndole en verdad, condiciones más ventajosas y amablemente garantizadas que cualesquiera otra Piladora de plaza.

Germán F. Bravo PROPIETARIO.

Por Telégrafo

Quito, Junio 26—Recibido el 27 —"El Demócrata"—Babahoyo.

RENUNCIA

Ayer renunció el Jefe de Investigaciones de esta capital, asegurándose que hoy se le aceptará dicha renuncia.

Figuran muchos candidatos para reemplazarlo.

VIAJE PRESIDENCIAL

Con dirección a Guayaquil partió el Primer Mandatario, por la vía de Guaranda. Va con el objeto de solucionar conflictos administrativos del primer puerto de la república.

DESLINDANDO

RESPONSABILIDADES

Las renunciaciones de altos personajes de la política actual, hacen prever deslindaciones de responsabilidades ante el Congreso que se avecina.

COMENTASE LA

MUERTE DE GARDEL

Muy comentada la trágica muerte del cantante argentino Carlos Gardel, cuya venida a esta capital esperábase.

El Rey del Tango era el favorito entre el público capitalino aficionado al teatro.

EXAMENES

Los exámenes en la Escuela de Veterinaria, en donde se encuentran estudiantes de esa capital fluminense, comienzan el 1º de Julio.

NUEVAMENTE EL COLEGIO ESPEJO Y CAMBIO DE AUTORIDADES

Dáse por seguro el cambio de autoridades en esa provincia, pues el Gobierno tiene que afianzarse en sus hombres para resistir a la oposición.

También se habla nuevamente sobre la reorganización del colegio "Bueno Espejo".

ESTUDIANTE ENFERMO

Delicado de salud se encuentra el señor Heraclio Beltrán, estudiante babahoyense.

ONOMASTICO

Con motivo de celebrar su onomástico fué muy cumplimentado el señor Luis A. Correa, Presidente de la Sociedad de Estudios Científicos y Literarios de la Universidad Central.

Dada la intensa labor que desarrolla el señor Correa, la Sociedad de su presidencia otorgó, le un hermoso pergamino en reconocimiento de sus méritos y altos ideales propiados por tan meritoso intelectual.

La entrega del pergamino la hizo una comisión compuesta por los señores Florencio Delgado Ordóñez estudiante cuenecano y representante del Curso de Agronomía; Francisco Cisneros, por la Facultad de Ciencias; y señores Julio Mancheno, Oswaldo Cuestado y Oswaldo Román, como miembros de la Sociedad.

CORRESPONSAL

Gran escándalo

Pongo en conocimiento del público y de mi distinguida clientela, mis servicios en el ramo de fotografía e iluminación, a precios verdaderamente escandalosos e irrisorios.

Reinaldo Hermida Barbaolo

Lo que ve, y lo que vló..

Viene de la 1ª página de la justicia, de la libertad y dignidad administrativa...

Triste decepción la sufrida por todo el pueblo ecuatoriano, al verse entregado en manos de sus mismos opresores...

Esto no es decir a humo de pajas, el señor Presidente de la República en el mes de Enero del año actual, constató y vió cuál fué la actitud del pueblo...

Eso sí, sin abandonar nuestras posesiones, en pos de la reivindicación de nuestros derechos, y siempre anhelantes de libertad y de justicia...

Es esta, la razón, señor Presidente de la República, porque el pueblo de Babahoyo, se abstiene en lo absoluto de aclamarlos como os aclamó en ocasiones pasadas...

Lo único que sí sabremos afirmar, es que, llegará un día en que habremos de sacudir la coyunda opresora...

JUAN DEL PUEBLO.

Acción digna de aplauso

Vergüenza Municipal

Es sumamente recomendable el acto realizado por un grupo de ciudadanos quienes a iniciativa del médico de Sanidad Dr. Miguel López...

Las personas que concurren a desbrozar las calles en la parte indicada son:

Manuel Cerezo, Abrahamo Maldal, Florentino Herrera, Juan Herrera, José Cabrera, Tomás Zambrano, Manuel Maquich, Valeriano Mereb, Carlos Zalazar, José Tenesaca, Rosendo León, Nicolás Avilés, Arcadio Guerrero y Juan Virgilio Zúñiga.

Para hoy se prepara una nueva minga, así mismo por los vecinos de las calles enumeradas; ya que el Municipio olvida completamente alegando falta de fondos.

Seguiremos dando cuenta de los ciudadanos que se interesan por la higienización y limpieza de la ciudad, cuya obra no nos cansaremos de encomiar.

Remitido

Para Alter Ego

Aquel jovencuelo a que se refiere el Corresponsal Alter-Ego de "El Universo", en su croniquilla del día Jueves de la semana pasada, que dice fué rechazado por el Sr. Presidente de la República por indisposición al señor Gobernador...

Valga pues, la oportunidad de desmentir categóricamente aquella aseveración del rechazado que dice fué objeto; pues, antes por el contrario, fué recibido en forma culta y caballerosa, ofreciéndome formalmente regresar de Guayaquil para atender a sus partidarios...

Dijo pues, en esta forma, ratificado el porte caballeroso del y culto de nuestro Primer Magistrado, que un Corresponsal ha tratado de menoscabar...

ALFREDO L. LARREA P.

La mujer...

Viene de la 1ª página to, puede ofrecer su concurso para la realización de los elevados fines de la colectividad y de la asociación republicana...

Algunos dicen que el estado ideal de la mujer es la esclavitud; sencillamente una mujer, una hembra... sujeta a la disciplina autoritaria del hombre.

[Continuará] Perpetuo S. BRAVO



Algunas veces, desde estas mismas columnas, hemos tenido que quejarnos de la lastimosa situación en que se encuentran los presos de la cárcel, en donde existen individuos que no tienen miembro alguno de familia...

Higiene. Salubridad: son cosas que se desconocen, por cuanto ningún caso hace d' esos infelices el Municipio.

Con el fin de aliviar en algo, siquiera momentáneamente, la situación de los presos, el alcalde de la cárcel capitán Minuche, se ha dirigido a las principales personas de la localidad...

Aplaudimos muy de veras la iniciativa del ayude, pues no pueden ser más filantrópicas las finalidades que se persiguen en favor de individuos caídos en desgracia.

A los Interesados

Con asistencia e intervención de personas honorables, se llevó a efecto la rifa de estilógrafo de Parker Donfold, habiendo salido favorecido el señor Alfredo L. Larrea P.

Lo que ponga en conocimiento de quienes tengan números de la referida rifa. VICENTE DEL PINO.

MEDIDAS PROFILACTICAS

MUJERES DE VIDA LICENCIOSA

El Médico de Sanidad, doctor José Miguel López, se halla en un peñón en poner coto a la alarmante propagación de enfermedades venéreas producida por el contagio de mujeres de mal vivir...

Con tal objeto, se les ha hecho citar por medio de los agentes

EL GALLITO

SERAFIN GUZMAN GARCÉS VENTA DE LICORES Y DEL POPULAR CANELAZO. ATENCION BSMERADA. Dirección Calle 27 de Mayo y 5 de Junio

SOCIAL.

ENFERMOS

Restablecidos de su afección gripal se encuentran el Dr. Miguel A. Murchán y el Director de este bismenario.

Delicada dsasalud se halla la señora Agustina de O. ho. De alguna gravedad se encuentra el Sr. Delmiro Baratau.

Se acentúa la mejoría de Sr. Ramón Alberto Santo.

Algo mejorado de su grave enfermedad se encuentra el niño Ivón Cercera.

Delicada de salud hállase la señora Alcira M. de Campi.

ONOMASTICO

Lo celebraron ayer los señores Pedro P. Posligua P., Pedro Coello C., Pedro Rafael Vilacis, Dr. Pedro Zervallos Jijón y Licenciado Pedro J. Vejarana.

VIAJEROS

De Guayaquil: Comandante don Jorge Gagliardo, Rafael Almondarria y Julio César Castillo.

Excursion Escolar

Anoche a las once llegaron las alumnas de la Escuela "Isabel la Católica", que en la mañana se embarcaron con dirección a Mitocha, en el vapor Bolívar que hace la carrera a Guayaquil.

Muchos de los familiares de las alumnas, aguardaban en el muelle del retorno, desde antes de las 10 de la noche en que comenzaban a llegar las embarcaciones, su regreso lo hicieron en el buque La Bola de Oro.

de policía a todas las hetairas, encontrándose que en las primeras que han sido examinadas todas se encuentran infectadas.

Estas respondieron a los nombres de Rosa Amelia Sánchez, Josefina Inés Monserrat, Andrea María Valencia, Zola Lell y Esther Triviño, quienes quedan sujetas a la vigilancia de la Sanidad.

Además, después de concluido el examen de todas las meretrices se les proporcionará el respectivo carnet en el que conste el estado de salud.

También se va a obligarlas a vivir en un determinado barrio, y con el propósito de hacer ver.